

## Fuerte presión poblacional sobre el mercado laboral: STPS (El Financiero 14/05/12)

Fuerte presión poblacional sobre el mercado laboral: STPS (El Financiero 14/05/12)(Zenyazen Flores) Lunes, 14 de mayo de 2012 Mientras que para los especialistas el crecimiento económico registrado durante el primer trimestre de 2012 no ha frenado el avance de la precarización del mercado laboral, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) atribuye a la "fuerte presión poblacional" el progreso de la informalidad y la subocupación. Autoridades hacendarias estimaron un crecimiento de 4 por ciento para ese periodo; sin embargo, en ese mismo lapso datos del INEGI reportan un alza de la informalidad, que de acuerdo con expertos "amenaza" con ser un pasivo que a mediano y largo plazos presionará la estabilidad económica y social de México. De igual modo, los expertos ponen especial atención en el "ligero" descenso del desempleo, el cual es un tanto "cuestionable" si se consideran las condiciones bajo las cuales se redujo. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, indica que las nuevas personas que se sumaron a la informalidad en el último año, que son 763 mil, son más que los alrededor de 646 mil trabajadores que se incorporaron al sector formal durante el primer trimestre del año en el IMSS, lo que evidencia un "desequilibrio" del mercado laboral. "Encontramos en las características de los nuevos informales que es gente con nivel de estudios alto y experiencia laboral. La desocupación de esas personas es elevada, es decir, tanto de profesionistas egresados como gente con experiencia, pero no están encontrando trabajo en el área formal", apuntó. En tanto, la STPS sostiene que "la fuerte presión de la población sobre el mercado de trabajo propicia que no disminuyan sustancialmente las tasas de ocupación en el sector informal y la de subocupación, de 29.06 por ciento y 8.56 por ciento, respectivamente". La dependencia añade que, en cambio, con cifras ajustadas por estacionalidad, la tasa de ocupación en el sector informal se ubicó en 29.02 por ciento, 0.20 puntos porcentuales menor a la del cuarto trimestre de 2011 (29.22 por ciento), mientras que la tasa de subocupación disminuyó 0.65 puntos porcentuales, al pasar de 9.20 a 8.55 por ciento. No obstante, para Bernardo Garza, especialista del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, en todas las variables del mercado laboral hay "signos" de deterioro, pero pone énfasis en el incremento de la informalidad que ha crecido cada año a partir del 2000, momento en el que México entró al boom poblacional y al mismo tiempo ha sido incapaz de generar las oportunidades de empleo. Así, cada vez es más frecuente abrir un "changarro" en la puerta de la casa o en el ambulante, así como ocuparse en una "chamba" mientras se encuentra el empleo deseado, al menos ésa es la creencia de los buscadores de empleo, ya que los datos revelan que de los nuevos ocupados en el país durante el primer trimestre del año y el mismo periodo de 2011, que son 1.7 millones de personas, el 68 por ciento no cuenta con acceso a la salud y, peor aún, el 44 por ciento se encuentra en la informalidad.